Informe de la Vía de continuación de CLHE Resúmenes informativos



Clea Vannet y Raquel Sanchez

Antecedentes y contexto del proyecto

Líderes Comunitarios en Equidad en Salud (CLHE, por sus siglas en inglés) fue un programa comunitario financiado por The Colorado Trust y diseñado específicamente para desarrollar líderes en equidad en salud alrededor del estado. Los beneficiarios de las regiones de Colaboraciones Comunitarias reclutaron 11-12 personas de sus regiones para que participaran en un plan de estudios de 18 meses, con aprendizaje directo e inmersivo, para desarrollar líderes en equidad en salud en sus comunidades. El plan de estudios para capacitar líderes fue diseñado e implementado por Transformative Alliances LLC y se desarrolló con base en sus cursos anteriores, mejorándolos para enfatizar la equidad en salud. El plan de estudios consistió en sesiones de capacitación en grupo completo de tres días, capacitaciones regionales de un día, y asignaciones que cubrieron temas relacionados con la equidad en salud y los sistemas de opresión como el racismo, el sexismo, el nacionalismo y la opresión del lenguaje. Las sesiones incluyeron trabajo en grupos pequeños, tareas en grupos de pares y el desarrollo de planes de proyectos tanto individuales como grupales.

A partir de un deseo de seguir apoyando a los participantes de CLHE y promover sus habilidades de liderazgo, The Colorado Trust y Transformative Alliances desarrollaron la Vía de continuación de CLHE. El enfoque de esta vía incluyó desarrollar un entendimiento de diferentes modelos para organizar comunidades, su historia y sus resultados; crear planes implementables para crear cambios; establecer relaciones y redes de apoyo entre todos los niveles de influencia y poder; organizar y facilitar reuniones comunitarias; e, interactuar con e influir en los legisladores. La vía de continuación consistió en reuniones de todo el grupo y sesiones intensivas de asesoría en grupos pequeños realizados por un integrante del equipo de Transformative Alliances. Los participantes recibieron apoyo continuo para implementar los proyectos que diseñaron durante el programa de CLHE.

Un subsidio posterior a Community Language Cooperative aseguró que hubiera servicios de traducciones e interpretaciones de alta calidad durante toda la implementación de CLHE, debido a que la justicia en el lenguaje era un elemento esencial del programa. Apoyos adicionales para la implementación de valores de equidad y para asegurar la accesibilidad del programa incluyeron comida, hospedaje, apoyo con el transporte, para los cuidados infantiles y compensaciones por el daño financiero.

Resumen de la evaluación

American Institutes for Research® realizó una evaluación del desarrollo y de los resultados de la Vía de continuación de CLHE para documentar las actividades y los conceptos del programa y entender cómo los participantes se relacionaron con el programa y entre sí. Los resultados a corto plazo que se esperan de la Vía de continuación incluyen los siguientes: (a) un aumento en los conocimientos y conciencia de los participantes sobre cómo actuar en relación con problemas de poder, privilegio y opresión; (b) aumento en los conocimientos de cómo organizar comunidades, defensa/promoción comunitaria y recaudación de fondos; y (c) relaciones desarrolladas o fortalecidas. Los resultados intermedios que se esperan incluyen un aumento en la autoeficacia para actuar a favor de la equidad en salud y un aumento de la participación en medidas personales y comunitarias hacia la equidad. El resultado a largo plazo que se espera de la iniciativa es un progreso comunitario hacia la equidad en salud en todo Colorado.

Resúmenes informativos de la Vía de continuación de CLHE

Los tres resúmenes informativos basados en los datos reunidos por la Vía de continuación describen los éxitos y desafíos de implementar CLHE entre 2021 y 2022, y habla sobre el movimiento hacia los resultados esperados del programa. Los temas de los resúmenes informativos son:

Análisis de las conexiones sociales de la Vía de continuación de CLHE presenta los hallazgos principales del análisis de datos sobre las conexiones sociales y documenta la amplitud e intensidad del desarrollo de la red alcanzado mediante las actividades de la Vía de continuación de CLHE.

Transformaciones de los participantes en la Vía de continuación de CLHE habla sobre los hallazgos de un análisis mayormente cualitativo de las transformaciones personales que resultaron a raíz de la participación de los participantes en la Vía de continuación de CLHE. Además, este resumen ilumina las formas en las que los participantes absorbieron y reflexionaron sobre los conceptos y las habilidades a los que estuvieron expuestos durante el programa.

Aprendizaje aplicado en la Vía de continuación de CLHE presenta los hallazgos principales de un análisis de datos de los proyectos de aprendizaje aplicado de los participantes y los planes que realizaron mientras participaban en CLHE y la Vía de continuación. El resumen proporciona un contexto para la implementación del componente de aprendizaje aplicado de CLHE (específicamente, para la Vía de continuación) y destaca las lecciones aprendidas e ideas para que el programa se repita en el futuro.

Los informes finales de la evaluación completa de CLHE estarán disponibles en la primavera de 2023.

2 | AIR.ORG Document Title

Para obtener más información sobre el programa de CLHE, por favor visita:
https://www.coloradotrust.org/es/estrategias/lideres-comunitarios-en-equidad-en-salud/.